



Compte-rendu de l'audio-conférence du 17 avril 2020

Les chiffres au jeudi 16 avril :

- 629 agents présents
- 829 agents en télétravail
- 124 cas probables de covid-19.

La direction a ajouté que 25 agents vont reprendre suite à leur quatorzaine.

Cette audioconférence est consacrée à la campagne IR qui débute lundi 20 avril.

La direction a d'abord annoncé que des masques en nombre suffisant seront fournis à tous les agents en présentiel à raison de 2 par jour : 1 pour l'aller, 1 pour le retour.

Il y aura une première livraison de 11 000 masques. Il y aura ensuite une 2ème livraison.

La direction a rappelé ses interventions répétées pour obtenir ce changement de doctrine de la DG sur les masques.

Pourquoi ce changement de doctrine de la DG est-il si tardif ? Pour notre part, depuis le début du confinement, nous demandons des masques, des gants et du gel.

Sur place, pendant la campagne, les agents n'auront pas besoin de masques à cause de la distanciation prévue de 2 mètres.

Le dispositif national pour cette campagne est le suivant :

Les ministres tiendront une conférence de presse en début de semaine pour annoncer le début de cette campagne. Les mass-mails seront alors envoyés aux contribuables.

11 juin : date limite de la déclaration en ligne (Paris)

12 juin : date limite de dépôt de la déclaration papier.

La Poste assure l'acheminement à J+15 pendant le confinement.

Pour le 3 juillet, date du 2ème prélèvement ILIAD, les agents devront avoir traité les problèmes liés à la nouvelle "déclaration automatique", c'est-à-dire les dépôts intempestifs en doublon.

Pour la direction, il s'agit d'avoir l'émission la plus large et la plus complète possible au 3 juillet (date limite saisie ILIAD le 28 juin) car:

- les contribuables auront leur avis de non-imposition à la rentrée pour l'accès aux prestations sociales
- le taux de prélèvement 2020 pourra être actualisé et les restitutions 2019 seront réalisées.

Le PCA ayant été modifié, la direction a décrit le dispositif prévu :

- il n'y aura aucun accueil physique
- l'effectif de chacun des 29 SIP sera porté à 25-30% en présentiel
- le nombre de télétravailleurs en SIP va être augmenté par la dotation de 98 PC portables

- les vérificateurs et les collègues de la sphère patrimoniale viendront en renfort selon les modalités détaillées dans le CR du 10 avril.

Pour mémoire : chaque BDV sera affectée à un SIP sur la base d'un 1/4 temps, soit environ 60 par jour par roulement, le même nombre de collègues de la sphère patrimoniale (BPR, BCFI, PCR) seront mobilisés.

Ces collègues travailleront à distance et seront chargés de répondre aux e-contacts.

L'encadrement de chaque SIP pilotera et répartira les e-contacts par thèmes.

La division des particuliers traitera les questions relatives aux services en ligne.

Chaque SIP devra assurer un accueil téléphonique. Il y aura en alternance un accueil téléphonique sans rendez-vous et un APRDV téléphonique.

Cette mission sera effectuée par des rotations sur la demi-journée.

La direction a commandé 3 téléphones professionnels par SIP pour permettre à des télétravailleurs de participer à l'accueil téléphonique.

« *S'il y a saturation, on adaptera les effectifs selon les capacités à tenir le téléphone* », a déclaré la direction sur une intervention de FO concernant le risque d'une forte charge sur l'accueil téléphonique.

Quoi qu'il en soit, nous avons demandé à la direction de desserrer l'étau des prélèvements ILIAD, notamment la date du 3 juillet, impérative pour le retraitement des nouvelles déclarations automatiques, qui concernent environ un tiers des contribuables.

La direction a répondu que cette date a été fixée par la DG.

De même, la direction ne veut pas fournir le PCA parisien sur la campagne IR et considère que la note de campagne du 15 avril est la déclinaison locale du PCA national.

Un guide avec des réponses types va être mis en ligne pour aider les collègues à répondre aux e-contacts et à BALFUSS.

Deux collègues de la DNVSF sont volontaires pour travailler en présentiel, l'un ira dans le SIP du 11^{ème} et l'autre dans le SIP du 15^{ème}.

La campagne IFI se déroulera avec 1 chef de service et 1 collègue en présentiel dans chaque PCR.

La date pour le dépôt des liasses BNC, BIC a été reportée au 30 juin. Cela risque d'entraîner des discordances sur le montant à reporter sur la 2042.

Pour notre part, nous pensons que cette campagne ne va pas se dérouler dans de bonnes conditions et que les agents vont être soumis à une forte pression due à une charge de travail très importante.

Nous pensons que cette campagne aurait dû être décalée, car la crise sanitaire est loin d'être terminée. La mobilisation d'agents de plus en plus nombreux augmente les risques et va annuler les effets du confinement (déjà tardif).

La prochaine audioconférence se tiendra mardi 21 avril.

Fais-nous remonter tout ce qui se passe pendant cette campagne inédite.

Prends soin de toi et de tes proches.

Amitiés syndicalistes.